

▶ LIZARRALDEA

Se amplía la recogida selectiva de papel

■ La Mancomunidad coloca 77 nuevos contenedores en la comarca. ■ Este sistema sólo estaba implantado en Lizarra. ■ Se esperan recuperar 500.000 kg./año.

A partir del próximo lunes, y durante toda la semana, la Mancomunidad de Montejurra va a colocar 77 nuevas unidades de contenedores de tres metros cúbicos de capacidad para la recogida selectiva de papel. Hasta la fecha, este sistema de recogida sólo estaba implantado en Lizarra, donde ya existen 25 unidades de estos contenedores.

EGIN

Con esta nueva ampliación, el servicio de recogida de papel dispondrá de un total de 102 contenedores, para una población total de 39.600 personas. De esta forma, se posibilita la utilización de este servicio al 90 por ciento de la población que conforma el área de gestión de Residuos de la Mancomunidad de Montejurra, esperando que este próximo año se pueda cubrir la totalidad de la población mediante la colocación de veinte nuevos contenedores.

Después de Lizarra, que seguirá disponiendo de 25 contenedores de este tipo, las localidades de la comarca que dispondrán de mayor número de unidades (en consonancia con el número de habitantes) serán Lodosa (12), Andosilla (6), Lerin (5) y Urantzia-Los Arcos, Sartaguda y Sesma (4 contenedores cada una).

Traperos de Emaús

La recogida de papel depositado en estos contenedores se realizará, al igual que la actual de Lizarra, los Traperos de Emaús, según el contrato de servicio es-



La recogida selectiva de papel se efectuará cada 7 ó 15 días, según lugares.

ARCHIVO

tablecido para el año 1995. Este contrato engloba, igualmente, la recogida de objetos voluminosos y las recogidas de ropas y textiles. La periodicidad de la recogida variará de unos puntos a otros en función de la producción y será cada 7 ó 15 días.

La compra de estos contenedores metálicos, fabricados con chapa galvanizada, se ha realizado mediante concurso público,

adjudicándose a la empresa Talleres Ioz S.L., de Gasteiz, por un precio total de 5,4 millones de pesetas.

1,2 millones de kilos

A tenor de los datos que posee la Mancomunidad sobre la recogida de papel del presente año en Lizarra y en la planta de Cárcar, se estima que, con la nueva amplia-

ción que comenzará el lunes, se recogerá mediante este sistema una cantidad en torno a los 500.000 kilos/año.

Esta cantidad, sumada a las previsiones de selección en Cárcar (fundamentalmente de cartón), permitirá superar ampliamente la cifra de 1.200.000 kilos/año, lo que supondrá una producción recuperada de 27 kilos por habitante y año.

▶ BURLATA

Bai, esan?,
euskara por
telefono

O.M.

La Comisión de Euskara del Ayuntamiento de Burlata ha realizado una nueva campaña, dirigida a los euskaldunes, que se denomina «Bai esan?» y tiene como finalidad sensibilizar a los euskaldunes para que digan estas palabras cuando cojan el teléfono.

Lo que pretende la Comisión de Euskara es que todos los que conocen esta lengua se identifiquen con estas palabras por teléfono, para así saber que quien está tras el aparato sabe euskara. Así, se puede establecer una conversación telefónica en euskara, o bien, simplemente, identificarse como euskaldun.

Para ello, la Comisión de Euskara buzoneará entre el censo de euskaldunes una guía-agenda de teléfonos y se llamará a un 15% de los euskaldunes censados, por teléfono, para invitarles a que utilicen esta palabra siempre que cojan este aparato.

▶ SAKANA

Kirolari hoberenak
sarituko dituzte
gaur Etxarrin

EGIN

Sakanako Mankomunitateko Kirol Zerbitzuak jakitera eman duenez, larunbatean banatuko dira kirolari hoberenentzako sariak. 18 urte baino gehiagokoa David Cerro pilotari alisuarrak jasoko du; 18 urte baino gutxiagokoa sailan David Gonzalo (Uharteko irrisalari), Egoitz Arratia (Lakuntzako judoka) eta Silvia Gonzalo (Uharteko irrisalari).

Irurtzungo Xota eta Aralar Mendi (Uharteko) izendatu dituzte talderik hoberenak. Sakanako Sokatira taldeak jasoko du euskara bultzatzeagatik saria eta Mikel Nazabalek aipamen berezia.

Bestalde, bihar igandea indarrak neurtuko dituzte Sakanako trontzalari onenek Euskal Herriari frontoian 12.30etan. Horrez gain, sokatira eta aizkolarien txapelketak izango dira.

▶ AGOITZ

Coloquio sobre los
presos políticos

M.S.

Hoy por la tarde tendrá lugar en la sociedad Angluerrek a una charla-coloquio sobre la situación de los presos políticos vascos en las distintas cárceles del Estado español.

Intervendrán como ponentes el abogado Txemi Gorotiza y un familiar de Josepa Ernaga. Esta joven, natural de la localidad de Mezkiriz (Valle de Erro) lleva siete años presa. A continuación de esta charla-coloquio tendrá lugar una cena en los mismos locales de la sociedad.

Conciertos y conferencias para Navidad

Organizados por la Asociación de Amigos del Camino de Santiago

Carmen LAKUNZA

La Asociación de Amigos del Camino de Santiago ha organizado una serie de actividades para las próximas navidades. Para esta segunda edición están previstas varias actuaciones musicales, que tendrán lugar en la iglesia de San Pedro, y dos conferencias, que se impartirán en el Museo Gustavo de Maeztu. Los actos serán los días 21, 26, 27, 28, 29 y 30 de diciembre.

Antonio Roa, presidente de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago, explicó ayer en

rueda de prensa el programa preparado para estas navidades.

Los actos se iniciarán el miércoles 21 con la actuación de la Coral de la Universidad de Pau, Atelier Musique et Volk, de siete voces. Este grupo realizará un «recorrido musical de la Navidad en el mundo», interpretará cantos de peregrinos y el Alleluia de Heinrich Schutz, del siglo XVI, a seis voces. Colaborarán en esta actuación el alumnado del Conservatorio Julián Romano y la Coral Ereintza, de Lizarra.

El lunes 26, el cuarteto de Lizarra «Ensamble de Metal y Organo» -órgano, trompetas, trombón y tuba-, interpretará música de Purcell, Bach, Dubois y Mendelssohn, entre otros. Por su

parte, la Coral Ereintza realizará el miércoles 28 el concierto de Navidad, con villancicos clásicos y populares, música litúrgica y el Alleluia de Haendel. El ciclo musical se cerrará el viernes 30 con un concierto de órgano y dulzainas a cargo del grupo de Auroros Adriano Juaniz, de Lizarra.

Grupo gregoriano

Todas las actuaciones tendrán lugar a las 8.30 de la tarde en la Iglesia de San Pedro. Aún sin consignar en el programa, posiblemente el día 24, a las 6 de la tarde, el grupo gregoriano de Irantz cantará las vísperas a la Virgen con motivo del nacimiento de Jesús.